



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

NOMBRE DEL ALUMNO

WILLIAMS GUTIÉRREZ DEMEZA

CARRERA

CONTADURÍA PÚBLICA

CUATRIMESTRE

8°

PRODUCTO ACADÉMICO

ENSAYO

TEMA

REVOLUCIÓN INDUSTRIAL

CATEDRÁTICO

ING. SANDRA GÁLVEZ MONTERROZA

INTRODUCCIÓN

La Revolución Industrial fue el proceso histórico que marcó a toda la historia de la humanidad, debido a su crueldad y despotismo. Este proceso tuvo lugar entre la segunda mitad del siglo XVIII y principios del siglo XIX, y se desarrolló, principalmente, en Inglaterra.

Debido a este enorme proceso histórico, se sufrieron grandes transformaciones a nivel socio económico, tecnológico y cultural.

El principal cambio que se experimentó fue el paso del trabajo manual y artesanal al trabajo automatizado e industrial, que se desarrolló gracias a la aparición de la máquina, enemigo número uno del Proletariado, pero amigo inseparable de la Burguesía.

Uno de los acontecimientos más importantes que acompañó a la Revolución Industrial durante todo su desarrollo fue el Movimiento Obrero. Éste fue el resultado de los años de sufrimiento y hambre que trajo consigo el desempleo generado por la utilización de las máquinas en los procesos de manufactura. El principal objetivo de este movimiento fue la abolición del Capitalismo, para dar paso a un nuevo y mejorado modo de producción, el socialismo.

Las innovaciones tecnológicas más importantes fueron la máquina de vapor y la denominada Spinning Jenny, una potente máquina relacionada con la industria textil.

La Spinning Jenny es una hiladora multi-bobina. Fue inventada alrededor de 1764 por James Hargreaves en Stanhill, cerca de Blackburn, Lancashire en el noroeste de Inglaterra (Aunque Thomas Highs es otro candidato identificado como el inventor). El dispositivo redujo dramáticamente la cantidad de trabajo requerida para producir hilo, dando a un solo trabajador la capacidad para trabajar con ocho o más carretes a la vez.

DESARROLLO

1º Es el periodo que comprende desde 1780 hasta 1840. Ocurrió en Inglaterra y se extendió en toda Europa hasta EE.UU. La revolución industrial es un salto cualitativo en la forma de vivir. Se pasó de un sistema de producción manual (basado en la agricultura) a un sistema de producción industrial en las ciudades. Ocurre en una época de revoluciones liberales y el derrocamiento del antiguo régimen (pues en ese periodo las colonias de Inglaterra se independizan iniciando así la edad contemporánea). Se rompe la brecha social entre privilegiados y el pueblo, creándose así una nueva clase social: La Burguesía.

2º ¿Por qué ocurre en Inglaterra? Pues hace 100 años se había instaurado el sistema parlamentario definido por una ideología liberalista (hecha por John Locke). Este sistema se basaba en la división de poderes, la economía de mercado y la libertad individual. El sistema parlamentario prestaba un nivel de seguridad jurídica que proporcionaba garantías para el empresario privado. Además, en ese país había un buen sistema bancario, equilibrio monetario y la ausencia de inflación, sin contar que también poseían una posición geoestratégica privilegiada (tenían una gran flota naval que dominaba los mares) y controlaba los territorios del subcontinente indio (que tenía fuentes importantes de materia prima como el algodón para la industria textil).

3º Con el nacimiento de la Burguesía nace el Proletariado que eran trabajadores que carecían de propiedades y medios de producción por lo que para subsistir se veían obligados a vender sus fuerzas de trabajo a la Burguesía que era propietaria de los medios de producción. Las condiciones laborales de los proletarios eran precarias (largas horas de trabajo y malas condiciones sanitarias). Hubo un éxodo del campo a la ciudad, las grandes ciudades mejoraron su alcantarillado y las condiciones de salubridad, volviendo a la sociedad más urbanizada. Se redujeron las epidemias y la mortalidad infantil

(además que se descubrió la primera vacuna contra la viruela) lo que provocó el aumento de la población y la esperanza de vida. La burguesía pasó de ser una clase revolucionaria a una clase acomodada desplazando a la aristocracia terrateniente cuyos privilegios se basaban en la herencia o vínculos de sangre.

4º El avance tecnológico de la revolución industrial fue la máquina de vapor. Su uso significó un aumento en la capacidad producción dando paso a la producción en serie bajando el costo de producción y elevando la cantidad de unidades producidas. La máquina de vapor introducía el movimiento rotatorio por lo que se usó para suministrar energía motriz a otras máquinas (como molino harinero o martillo de forja para elevar carretillas con mineral en las minas mediante raíles mecánicos o para la industria textil del algodón). Después se realizaron experimentos para aplicar el vapor al transporte terrestre, creando así el ferrocarril que podía transportar materias pesadas a 40 km/h acortando el tiempo de los desplazamientos y permitiendo organizar y estructurar el comercio interior. También se aplicó el vapor en las máquinas fluviales y marinas como el barco de vapor. También se instauraron en las ciudades lámparas de gas convirtiéndose en lugares más seguros para viajar.

CONCLUSIÓN

1) La Revolución Industrial fue un proceso histórico que marcó profundamente al Capitalismo, pues gracias a ella se logró desarrollar más ampliamente el comercio, que es la base del modo de producción capitalista.

2) La Revolución Industrial ayudó a que aumentara considerablemente el desempleo, tanto en las ciudades como en el campo, porque la aparición de la máquina en la industria fue el principal factor que hizo que el hombre fuera reemplazado en sus labores productivas, obligándolo a vender su fuerza laboral casi por cualquier precio que le ofrecieran.

3) La Revolución Industrial ha sido el proceso histórico que más ha ayudado a que la delincuencia en las sociedades aumente, puesto que con el aumento en el desempleo que ha generado, a las personas no les ha quedado otra opción más que buscar métodos poco ortodoxos para ganarse la vida.

4) La Revolución Industrial ayudó en gran parte a que las sociedades de hoy se clasifiquen, de manera muy demarcada, en estratos sociales que ayudan, a su vez, al aumento de la discriminación entre ricos y pobres.

5) La Revolución Industrial fue un hecho histórico que favoreció a unos pocos (Los Burgueses) y desfavoreció a muchos (Los Proletarios). Y de ahí parte la razón por la cual la clase social pobre busca una economía más equitativa a través de otro modo de producción, el Socialismo.